
渊本报讯 特约记者
李哲冤近日，我校报送
的西安汉唐文化网络学
院“丝路华语”国际中文
与中华文化终身学习品

牌项目入选 2023 全国
新时代“终身学习品牌
项目”（陕西省共 5
个），西安汉唐文化网络
学院负责人吕洁博士荣
获 2023年西安市“百姓
学习之星”称号。

为深入贯彻落实
党的二十大精神，构建
全民终身教育体系，根

据教育部《关于做好
2023年全国新时代“百
姓学习之星”和“终身
学习品牌项目”宣传推
介工作的通知》要求，

学校领导高度重视，系
统部署，西安汉唐文化
网络学院认真组织，精
心打磨参赛作品，经各
地遴选推荐和专家评
选审定，中国成人教育
协会网站公布了 2023
年全国新时代“百姓学
习之星”“终身学习品
牌项目”宣传推介名

单。我校推荐项目与个
人荣获“全国终身学习
品牌项目”和“西安市
百姓学习之星”称号，
为学校终身教育品牌

建设增光添彩。
我校将以此次评

选为契机，认真贯彻落
实习近平新时代中国
特色社会主义思想，奋
楫笃行，为把学校建设
成为西安市终身教育
的主要平台、西安市全
民终身教育的主力军
而奋斗。

我校喜获全国“终身学习品牌项目”
和市级“百姓学习之星”称号
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（本报讯 特约记者
高婧）为进一步深入学
习贯彻党的二十大精神
及习近平总书记关于网
络强国的重要思想，推
进我校教学办学等信
息基础设施保护、大数
据安全、个人信息保护
等工作，在第十届国家
网络安全周活动期间，
我校于 9 月 11 日上午
在长兴校区大礼堂举
办 2023 年国家网络安
全周活动启动仪式。党
委书记李彬，党委副书
记、校长张彦庆，党委
委员、副校长张斌，校
内中层管理干部及各
部门网络信息员等现
场参会，其他教职员工
通过直播远端收看。仪
式由张斌主持。

李彬在致辞中强调
了网络安全的极端重要
性，提出三点要求：一是
坚持学深悟透，夯实思
想根基，开展多形式、多
层次、全覆盖的学习培
训，推动学习贯彻不断
往深里走、往实里走；二
是加强宣传引导，营造
浓厚氛围，利用多种渠
道、新媒体开展网络安
全知识与技能的宣传教

育及指导；三是强化责
任担当，推动落实见效，
加强学校网络安全顶层
设计，建立健全网络安
全制度，加强网络内容
建设与管理，切实筑牢
我校网络安全屏障。

张彦庆从网络安
全意识、网络安全防
护、网络文明和网络道
德、网络安全教育与合
作等四个方面发出倡
议，强调一定要更加全
面、系统、深入、准确地
学习领会习近平总书
记关于网络强国的重
要思想，统一部署、统
一推进，严格遵守安全
法律法规，规范操作，
合法使用网络与信息

化技术，坚决抵制非法
行为，加强对网络安全
风险的防范，共同维护
网络安全。

现教处负责人杨
彩霖详细介绍了《2023
年西安开放大学第十
届网络安全宣传周活
动实施方案》，对活动
主题、活动内容、活动
安排和活动要求等做
了详细说明。

随后，与会人员来
到宣传体验区，观看网
络安全专题视频与宣
传展板，多形式、多媒
介了解《中华人民共和
国网络安全法》《反电
信网络诈骗法》《中华
人民共和国数据安全

法》等网络安全相关知
识，学习账号安全、办
公安全、钓鱼邮件防范
等相关技能，增强网络
安全意识，强化网络安
全防护技能，共同维护
网络秩序。

在本届网络安全
周活动期间，学校将持
续开展形式多样的线
上专题讲座、在线知识
竞答、专题网页学习等
活动，利用微信公众
号、视频号等途径推送
优质网络安全科普知
识，进一步提升网上宣
传活动的互动性、体验
性与参与性，打造“永
不落幕”的网络安全宣
传周。

我校举办 2023年国家网络安全周活动启动仪式

渊本报讯 特约记者 苏文冤2023
年 9月 15日上午，我校召开 2023年
度学术委员会第二次会议，国家一级
注册建筑师、教授级高级工程师、工
学博士张彦庆，学术委员会全体委
员，科研处负责人及相关工作人员参
加会议。会议由张彦庆主持。

会上，学术委员会全体委员审议
了西安开放大学学术委员变更事宜，
全体委员一致通过主任委员改选方
案。委员们审议了《西安开放大学校级
课题研究结题评审标准》，听取了校级
课题结题及经费执行等情况汇报，并
提出了意见建议。

会上，张彦庆就扎实推进学校
学术发展，提出三点具体要求：一是
学术委员要坚持高站位思考，突出引
领性。以国家对科技“四个面向”为目
标，紧盯学术发展科技前沿，围绕国

家和地方重大战略需求，结合学校重
点工作，聚焦研究方向，科研团队建
设、经费保障等，谋划学术研究，并注
重以学术引领学科，大力推进品牌学
科建设。二是学术委员要带头营造良
好的学术氛围，共同努力带动学校学
术水平提升，严守教风学风道德红

线，尊重学术自由、学术平等，鼓励学
术创新，在促进学校学术发展和人才
培养方面发挥应有作用。三是学术委
员要为学校谋发展，发挥学术共同体
作用。为学校早日建设成为一流数字
化开放大学贡献自己的力量。

学术委员们纷纷表示，将积极响
应国家号召，立足西安建设和学校发
展，深入探究新时代数字赋能教育、终
身教育、数字化开放大学等学术发展
方向，发挥好作用，以更有效的工作方
法与思路，助力学校学术研究大发展。

我校召开 2023年度学术委员会第二次会议

渊本报讯 特约记者
开文 冤2023 年 7 月 24
日下午，西安开放大学
召开校企合作工作推进
会，推进社区教育、老年
教育进入居民小区，21
家知名房产企业相关负
责人、学校相关部门负
责同志参加会议，会议
由校党委副书记、校长
张彦庆主持。

西安市社区教育指
导办公室主任崔玲介绍
了西安市社区教育、老
年教育开展情况，张彦
庆对本次会议召开的背
景、意义、目标及相关具
体内容做了介绍。他指
出，开放大学是市政府
主办的全额事业单位，
承担着全民终身教育的
重要职能；这次邀请来
校的公司主要是知名房
地产开发企业，拥有较
多楼盘，服务人数众多。
我们双方都各自承担着
社会责任和义务，并有
基础、有条件在市委市
政府的领导下，盘活现
有资源、发挥各自优势，
进入居民小区开展社区
教育、老年教育和社区
服务，进一步提高居民
生活品质，为西安的社
会和谐发展做出各自应
有的贡献。

会上，华润置地、保
利地产、天地源地产、中
海地产、绿地集团等 21
家企业相关负责人对公

司在西安经营、管理的
小区做了介绍。

大家一致认为，为
社会提供更优质的服
务是企业的责任所在，
西安开放大学校企合
作提议非常有意义，一
定会尽力支持、积极参
与。校企双方可以协同
各方力量，充分利用多
种途径，进行服务西安
社会发展的多层次的
校企合作模式。

与会人员就打造
15分钟教育圈，社区教
育、老年教育进到社区
开展的条件、方式、管
理模式和相关政策支
持等问题展开深入讨
论，提出 30 多条相关
问题和建议，并初步明
确了与学校合作的工
作重点和建设方向。学
校相关部门也就下一

步合作工作重点进行
了交流及表态。

张彦庆表示，开展
校企合作既是开放大
学在终身教育理念指
导下的学习型城市建
设以及市民终身学习
路径的探索；更是开放
大学进一步落实习近
平总书记关于社区管
理的重要讲话精神，探
索具有西安特色的社
区管理、社区服务新模
式重要尝试。

张彦庆对今后校企
合作工作提出四点要
求，具体内容如下：

一是不忘初心，精
悟深学，全面推进主题
教育、学深学实。我们
学思想、强党性、重实
践、建新功，以学促干，
探索校企合作的社区
教育新发展就是把主

题教育的精神落实到
具体的行动上。

二是牢记使命、强
化职责，全面推进学校
职能、服务社会。我们
要理清职责，依据学校
职能做事，真正为建设
全民终身学习的学习
型社会、学习型大国做
出贡献。

三是校企联合、资
源共享，全面推进资源
整合、创新发展。我们和
企业应一起探索新的合
作模式、建立新的合作
机制，盘活整合双方资
源，共同发展。

四是终身教育、全
龄学习，全面推进终身
学习、社会和谐。我们要
通过合作打造社区教育
的品牌，提升企业品牌，
促进全民终身学习，建
设和谐美好社会。

西安开放大学召开校企合作工作推进会

（上接一版）初亚
莉对往期驻村工作队
所付出的努力表示肯
定，就接下来的工作
明确要求：驻村工作
队成员要加强学习、
尽快融入、严格遵守
驻村纪律。继续下功
夫以实际的工作成效
和求真务实、踏实肯
干的作风，迈开步子，
紧紧围绕乡村振兴工
作，提升群众的满意
度、获得感，推进何家
寨村的乡村振兴工
作。

驻村第一书记兼
工作队长王博介绍了

何家寨村当前的基本
情况，对 2023 年的工
作开展情况，下一步
的工作思路等方面做
了汇报。下一步，驻村
工作队一定不负党委
嘱托，以党建为引领，
以振兴集体经济为抓
手，做好防返贫监测，
安下心来、扑下身子、
全力以赴配合村两委
会做好乡村振兴各项
工作。

村党支部书记李
堪录对西安开放大学
多年以来的帮扶表示
衷心的感谢，下一步
村两委会班子和驻村

工作队成员进一步加
强协作、团结一致，为
何家寨村的发展共谋
思路。

会后，李彬、初亚
莉对何家寨村提出乡
村建设计划进行了现
场调研和协调，争取
相关部门的支持和帮
助。并察看了驻村队
员的工作、生活、住宿
情况，为驻村队员带
来了慰问品，并叮嘱
队员们做好工作的同
时也要照顾好生活，
只有保障了自身安
全、健康，才能更好地
完成工作。


